

Die Qualität der Konspiration wird vor allem durch die Eignung der operativen Kräfte bestimmt. Es ist zu sichern, daß die zum Einsatz gelangenden operativen Kräfte

- sorgfältig ausgewählt, auf ihre Eignung geprüft und auf ihren Einsatz vorbereitet werden;
- eine hohe operative Qualifikation besitzen, über konkrete Regimekenntnisse verfügen und in der Lage sind, ihr Verhalten den jeweiligen Regimebedingungen weitestgehend anzupassen.

Besonders hohe Anforderungen sind an die Geheimhaltung der Identität der IM zu stellen.

Die in den feindlichen Zentren und Objekten tätigen Quellen und ihre operativen Arbeitsergebnisse sind umfassend zu schützen. Dabei ist stets zu beachten, daß der Feind nicht nur im Operationsgebiet, sondern auch auf dem Boden der DDR große Anstrengungen unternimmt, um in das IM-Netz und die Zentrale einzudringen und die IM zu entarnen.

1.6. Die Entwicklung eines funktionstüchtigen IM-Netzes

Die ständige Erhöhung der Effektivität und Sicherheit der operativen Arbeit und die Schaffung eines unter allen Lagebedingungen funktionstüchtigen IM-Netzes im Operationsgebiet stellen entscheidende Voraussetzungen für die Lösung der Aufgaben der Dienstseinheiten der Aufklärung dar.

Es ist deshalb notwendig,

- den Umfang der operativen Positionen in den entscheidenden feindlichen Zentren und Objekten ständig zu erweitern und ihre Qualität zu erhöhen;
- die operativen Möglichkeiten des IM-Netzes und der einzelnen IM allseitig zu nutzen;
- ständig ein hohes Niveau der tschekistischen Erziehung der IM zu gewährleisten;
- ein unter allen Lagebedingungen schnell, zuverlässig und beständig funktionierendes System der Führung und Leitung der IM, einschließlich des Verbindungswesens aufzubauen;
- strenge Maßstäbe bei der Durchsetzung der Konspiration anzuwenden;
- die Flexibilität und das Reaktionsvermögen des IM-Netzes auf Veränderungen der politisch-operativen Lage zu erhöhen.

Die Qualität der Arbeit mit IM wird im entscheidenden Maße durch die Fähigkeit bestimmt, den Einsatz der Kräfte, Mittel und Methoden der operativen Arbeit ausgehend von der konkreten Aufgabenstellung und unter Beachtung der sich ständig verändernden Regimebedingungen zu organisieren.